

**Zeitschrift:** Lenzburger Neujahrsblätter  
**Herausgeber:** Ortsbürger-Kulturkommission Lenzburg  
**Band:** 90 (2019)

**Nachruf:** Brauen, Martin : aktiver Jurist und Politiker mit Sinn für das Schöne  
**Autor:** [s.n.]

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 11.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Martin Brauen

Aktiver Jurist und Politiker mit Sinn für das Schöne

**Am 27. März 2018 ist Martin Brauen im Kantonsspital Baden im Alter von 73 Jahren an den Folgen eines Fahrradunfalls verstorben.**

Martin Brauen wurde am 19. Januar 1945 in Bern geboren, wo er auch seine Jugend- und Schuljahre verbrachte. Sein beruflicher Werdegang führte ihn vom Jura-Studium zur Anwaltsprüfung und schliesslich in die Selbstständigkeit; er wurde Mitinhaber einer Anwaltskanzlei in Lenzburg. Zu seinen Spezialgebieten zählten die Bereiche Bau- und Planungsrecht, Handelsrecht, Vertragsrecht, Erbrecht, Haftpflicht- und Versicherungsrecht, Scheidungsrecht, Mediation sowie Enteignungsrecht. Er war ausserdem Offizier und diente in der Armee lange Zeit als Militär-anwalt.

In den 80er Jahren stieg Martin Brauen in die Politik ein und wurde Mitglied der Sozialdemokratischen Partei (SP). Ab 1989 war er während zwei Legislaturperioden Mitglied der SP-Fraktion im Aargauischen Grossen Rat.

Gleichzeitig übte er verschiedene wichtige nebenberufliche Tätigkeiten aus. Von 1991 bis 2004 war er Mitglied des Bankrats der Aargauischen Kantonalbank. Er leitete während mehreren Jahren den Aargauischen Mieterverband und war von 1996 bis 2006 Präsident des Aargauischen Verbands der Kantonspolizisten.

Martin Brauen war eine stadtbekannte Persönlichkeit in Lenzburg. Politisch aktiv, sehr belesen und mit einem ausgeprägten Sinn für Gerechtigkeit ausgestattet, war er aber auch Genussmensch mit einer Passion für Autos – insbesondere den Alfa Romeo – und für die Musik. So erfüllte er sich 2009 mit der Eröffnung der Isegass Bar einen «Kindheitstraum». Die «Isegass» stand für gute Weine, gediegene Atmosphäre, feinen Whisky und Live Musik vom Jazz über den Blues bis zum Tango. (**ENG**)

